

Di Kabupaten Pasuruan ada beberapa BMT yang telah berdiri, salah satunya adalah BMT Maslahah. BMT Maslahah merupakan salah satu cabang pembantu yang berada di Desa Gerbo Kecamatan Purwodadi Kabupaten Pasuruan dan masih eksis bertahan di era zaman modern ini. Dalam pelaksanaannya BMT Maslahah merupakan lembaga yang juga mempunyai produk-produk yang ditawarkan kepada anggota maupun calon anggota, produk-produk tersebut ialah produk simpanan dan produk pembiayaan. Untuk produk simpanan terdapat beberapa jenis produk yang bisa dipilih oleh anggota maupun calon anggota sesuai dengan fungsi atau tujuannya, seperti tabungan umum, tabungan pendidikan, tabungan idul fitri, tabungan qurban, tabungan walimah, tabungan aqiqah, tabungan ziarah dan tabungan haji. Selain produk simpanan, BMT Maslahah juga memberikan produk berupa pembiayaan, dimana pembiayaan tersebut dilakukan dengan prinsip jual beli yang memakai akad *murābahah*, dan *ba'i bitsamanil 'ājil*. Selain berprinsip jual beli, pembiayaan di BMT Maslahah juga dapat dilakukan dengan prinsip bagi hasil yang memakai akad *muḍārabah*, *mushārahah*, dan *qarḍul ḥasan*.

Banyak anggota dari BMT Maslahah yang belum mengetahui bahwasannya selain bermotif laba BMT Maslahah juga bermotifkan sosial, dimana dalam bidang ini BMT Maslahah Cabang Pembantu Gerbo Kecamatan Purwodadi Kabupaten Pasuruan memberikan produk pembiayaan untuk anggota ataupun calon anggota yang dalam prakteknya pembiayaan ini sangatlah tidak mengejar laba atau keuntungan semata. Produk

1. Skripsi yang berjudul “*Sumber Dana dan Syarat Pada Akad Qardhul Hasan di BMT UGT Sidogiri Cabang Gubeng Dalam Perspektif Hukum Islam*”. Dalam skripsi yang ditulis oleh Ika Purwati jurusan Muamalah Fakultas Syariah pada tahun 2011 ini, isi pembahasannya lebih memfokuskan pada sumber dana dan syarat pada akad *qardul hasan* yang diterapkan oleh BMT UGT Sidogiri Cabang Gubeng. Disamping membahas masalah sumber dana dan syarat pada akad *qardul hasan*, skripsi tersebut penelitiannya juga memfokuskan pada mekanisme Hukum Islam.¹³
2. Penelitian selanjutnya yang berkaitan dengan *qardul hasan* adalah skripsi yang berjudul “*Akuntansi Qardhul Hasan Pada Bank Syariah Berdasarkan PSAK 59 (Studi Kualitatif pada PT. Bank Muamalat Jember)*”. Skripsi yang ditulis oleh Catur Juliyantoro Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jember Pada Tahun 2014 ini membahas tentang pelaksanaan akuntansi pada *qardul hasan* yang berdasarkan PSAK 59. Jadi fokus pembahasan dalam penelitian tersebut adalah akuntansi *qardul hasan* di Bank Muamalat Jember yang kemudian penjabarannya menggunakan deskriptif analisis.¹⁴

¹³ Ika purwati, “*Sumber dana dan syarat pada akad Qardhul Hasan di BMT UGT Sidogiri Cabang Gubeng dalam perspektif Hukum Islam*”, Skripsi Fakultas Syariah UIN Sunan Ampel Surabaya Tahun 2011.

¹⁴ Catur Juliyantoro, “*Akuntansi Qardhul Hasan Pada Bank Syariah Berdasarkan PSAK 59 (Studi Kualitatif pada PT. Bank Muamalat Jember)*”, Skripsi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jember Tahun 2014.

berupa pinjaman tanpa dibebani biaya apapun untuk anggota BMT Masalahah yang mengambil pembiayaan *qardul hasan*, anggota hanya diwajibkan mengembalikan pinjaman pokok pada waktu yang telah ditentukan sesuai kesepakatan dengan membayar biaya-biaya administrasi yang diperlukan. Semua anggota BMT Masalahah bisa mengambil pembiayaan *qardul hasan* dan tidak ada kriteria-kriteria tertentu bagi anggota untuk mengambil pembiayaan *qardul hasan* ini.

3. BMT Masalahah Cabang Pembantu Gerbo

BMT Masalahah Cabang Pembantu Gerbo adalah lembaga keuangan yang berada didesa Gerbo Kecamatan Purwodadi Kabupaten Pasuruan, yang mana kegiatan utamanya ialah menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk tabungan (simpanan) maupun deposito dan menyalurkan kembali kepada masyarakat dalam bentuk pembiayaan yang berdasarkan prinsip syariah melalui mekanisme yang lazim. Selain bermotifkan bisnis, BMT Masalahah juga bergerak dengan bermotifkan sosial dalam menjalankan usahanya dengan menyediakan produk pembiayaan *qardul hasan*.

H. Metode Penelitian

Metode penelitian merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Penelitian sendiri berarti sarana yang

laporan keuangan, brosur, dan sebagainya. mengenai penerapan pembiayaan akad *qardul hasan* di BMT Masalahah Cabang Pembantu Gerbo Kecamatan Purwodadi Kabupaten Pasuruan.

4. Teknik Pengolahan Data

Setelah data berhasil dihimpun dari lapangan atau penulisan, maka penulis menggunakan teknik pengolahan data dengan tahapan sebagai berikut:

- a. *Editing*, yaitu pemeriksaan kembali dari semua data yang diperoleh terutama dari segi kelengkapannya, kejelasan makna, keselarasan antara data yang ada dan relevansi dengan penelitian. Dalam penelitian ini penulis akan mengambil data yang akan dianalisis dengan cara memilah data untuk menjawab rumusan masalah.
- b. *Organizing*, yaitu menyusun kembali data yang telah didapat dalam penelitian yang diperlukan dalam kerangka paparan yang sudah direncanakan dengan rumusan masalah yang sistematis. Dalam penelitian ini peneliti melakukan pengelompokan data yang diperoleh dari hasil penelitian yang untuk dianalisis dan menyusun data tersebut dengan sistematis untuk memudahkan penulis dalam menganalisis data.
- c. Penemuan hasil, yaitu menganalisis data yang telah diperoleh dari penelitian untuk memperoleh kesimpulan mengenai kebenaran fakta yang ditemukan, yang akhirnya merupakan sebuah jawaban dari rumusan masalah. Dalam penelitian ini setelah semua data

